

**ITALIA** Salvini, investigado por supuestos pagos de Rusia P8

**FÚTBOL** Antoine Griezmann, a punto de llegar al Barça P32

**ECONOMÍA** Francia activa la 'tasa Google', pese a Estados Unidos P33



Rueda de prensa contra las deportaciones de inmigrantes irregulares, ayer en Chicago. / AMR ALFIKY (AP)

## Trump amenaza con una redada gigante contra inmigrantes

Tras meses posponiéndolo, la Casa Blanca se dispone a desplegar el operativo en 10 ciudades el domingo

AMANDA MARS, **Washington**  
Miles de inmigrantes se arriesgan a partir de este domingo a ser deportados de Estados Unidos. Las redadas fueron anunciadas en junio por el presidente Donald Trump, pero la fecha para su puesta en marcha se había ido retrasando. Hasta ahora. Las detenciones, según avanzó el diario *The New York Times*, se

producirán en 10 grandes ciudades del país. No está claro el éxito de la operación, pues la policía migratoria no puede entrar

**El presidente insiste en preguntar sobre las nacionalidades**

en una casa por la fuerza y los inmigrantes tienen la opción de no abrir la puerta.

El anuncio tiene mucho de declaración política. El líder estadounidense ha hecho de la mano dura con la inmigración una bandera electoral y presiona para lograr una legislación que estreche más los controles en la frontera. PÁGINA 3

## Bolsonaro logra el visto bueno del Congreso a la reforma de pensiones

La Cámara baja brasileña aprueba elevar la edad de retiro, pero aún falta el Senado

A. BENITES / C. JIMÉNEZ  
**Brasil / São Paulo**

Con una sorprende mayoría, el Parlamento brasileño aprobó en la noche del miércoles la reforma de las pensiones, que no había logrado el consenso en anteriores legislaturas y que aumentará los años de trabajo hasta la jubilación. La propuesta del Gobierno del ultraderechista Jair Bolsonaro, cambiada en numerosos puntos por el impulso del Parlamento, necesitaba 308 votos de un hemicycle de 513 diputados. Logró 379, muy por encima de los necesarios, frente a 131 en contra.

Los diputados tendrán que votar enmiendas y luego pasará al Senado, pero esta primera aprobación es una buena noticia para Bolsonaro y su segundo gran triunfo en los seis meses que lleva al frente del país, después de la firma del acuerdo entre Mercosur y la Unión Europea. Aunque todos los analistas coinciden en que esta victoria se debe, sobre todo, al trabajo del presidente de la Cámara de Diputados, Rodrigo Maia, del partido Democratas (centroderecha). "Es nuestro general en el Parlamento", ha reconocido Bolsonaro.

Las correcciones, hasta un máximo de 10, que podrían alterar el texto no afectarán al consenso en ciertos temas: las mujeres, que hoy se jubilan a los 55

años en el sector público y a los 60 en la empresa privada, tendrán que esperar hasta los 62. Los hombres, que podrían retirarse con 35 años de cotización, a los 65. PÁGINA 5

Juan Collado era el parachoques legal de políticos y empresarios

## El abogado de la élite del poder de México

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México**  
Durante casi dos décadas, la élite política y empresarial mexicana ha tenido a un hombre que les guardaba las espaldas: Juan Ramón Collado Moco, a los mandos de Collado y Asociados. El abogado, detenido el miércoles por lavado de dinero y delincuencia organizada, ha sido el parachoques legal de gobernadores de distintos bandos, del poderoso sindicalista de Pemex, Carlos Romero Deschamps, del expresidente Enrique Peña Nieto o del empresario y hermano de otro exmandatario, Raúl Salinas de Gortari. PÁGINA 7

El vertido de Grupo México coincide con el aniversario del desastre en el río Sonora

## 3.000 litros de ácido en el Mar de Cortés

JON MARTIN CULLELL, **México**  
Un fallo de una válvula durante unas pruebas de carga de ácido sulfúrico en las instalaciones de Grupo México en el puerto de Guaymas (Sonora) ha causado un vertido de 3.000 litros de químicos en el mar de Cortés, unas aguas que son patrimonio de la Humanidad. El principal congl-

merado minero del país asegura que se trabaja para "neutralizar la fuga", ocurrida el martes. El incidente coincide con el quinto aniversario del desastre ecológico en el río Sonora, donde una mina del grupo derramó 40 millones de litros de ácido. El Gobierno mexicano dijo ayer que va a "actuar". PÁGINA 24



Los enviados de Guaidó y Maduro se enfrentan por las elecciones

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**  
Los contactos entre los enviados de Nicolás Maduro y de Juan Guaidó se han reanudado esta semana en Barbados bajo el auspicio de Noruega para intentar encontrar una salida a la crisis venezolana. Sin embargo, un punto de la negociación divide a las dos partes: la convocatoria de elecciones presidenciales, algo a lo que el sector más radical del chavismo se opone. PÁGINA 4